HUG-DIVISION DE NEPHROLOGIE-CENTRE DE DIALYSES

MESURES EN CAS DE MRSA POSITIF

DEPISTAGE PERIODIQUE: pour tous les patients sauf les patients MRSA positfs hospitalisés, car déjà suivi par l'UPCI dans leur unité

Tous les 2 mois (mois pairs): pool MRSA (sur diogène, labo de bactério)

1 écouvillon pour les narines.

1 écouvillon pour le pli de l'aisne.

1 écouvillon pour l'orifice du cathéter de dialyse.

Les écouvillons doivent être humidifiés avec du NaCl avant de prélever. Il est inutile d'inscrire le site de prélèvement sur les écouvillons.

Envoyer au laboratoire au plus tard 12 heures après le prélèvement.

CONDUITE A TENIR DEVANT UN PORTEUR POSITIF:

Si les prélèvements du patient montrent qu'il est colonisé par le MRSA, il est impératif de protéger les autres malades et le personnel : voir consignes de la feuille rouge, « mrsa, que faire ? ». Patient isolé, blouse et gants.

D'autre part il faut refaire des prélèvements de recherche MRSA, site par site. (nez, pli inguinal, cathéter de dialyse).

Ensuite, commencer la décolonisation selon le protocole ci-dessous :

PROTOCOLE DE BASE DE DECOLONISATION

Bain d'Hibiscrub 1 fois/j pendant 5 jours : se savonner avec le savon hibiscrub en commençant par le visage en insistant sur les narines puis les aisselles, le nombril et les plis inguinaux. Bien se rincer.

Application intranasale d'un onguent nasal de Bactroban 2x / jr (Mupirocine de Ca) pendant 5 jours.

Patients ambulatoires : Ordonnance d'Hibiscrub savon et de Bactroban à demander.

La famille ou conjoint (ou infirmière à domicile) doivent être informés pour appliquer la décolonisation

Patients hospitalisés : La décolonisation sera réalisée dans l'unité de soins.

APRES LA FIN DU PROTOCOLE DE BASE DE DECOLONISATION

Faire pendant la dialyse suivante une série de prélèvements site par site

- Au cas où cette série est négative : Levée de la mesure « contact » et reprise des mesures de base.
- Au cas où au moins 1 des prélèvements est encore positif : maintien de la mesure « contact » (isolement, blouse, gants)

Un formulaire précisant les dates de dépistage et de traitement doit être rempli par les infirmières d'hémodialyse.

QU'EST-CE-QU'UN PATIENT EN « ALERTE » MRSA?

Patient ayant présenté des prélèvements positifs pour MRSA lors d'un séjour antérieur et qui est réadmis.

Appliquer la mesure « contact » soit isolement, blouse et gants. Les prélèvements seront fait par l'unité.

Il est possible de mettre 2 patients colonisés par le MRSA dans la même chambre. Voire même avec une « alerte ».